

MIÉRCOLES 23 DE FEBRERO DE 2022

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CONTRALORÍA IEEQ

EN MARZO, LA LEGISLATURA DE QUERÉTARO PODRÍA NOMBRAR A LOS CONTRALORES PARA IEEQ Y DDHQ

Por Nancy Burgos

Se estima que sea en el mes de marzo cuando la LX Legislatura dé comienzo el proceso de nombramiento de titulares de los órganos internos de control en organismos pendientes de contar con esta figura, informó el presidente de la Junta de Coordinación Política, Guillermo Vega Guerrero. Explicó que se tienen pendientes 7 nombramientos de contralores, para la Fiscalía General del Estado (FGE), el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), para la Comisión de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado de Querétaro (Infoqro), para el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro (DDHQ). “Y también poder comenzar ya a designar contralores, en el caso del Instituto Electoral del Estado y de la propia Defensoría, son los nombramientos que yo veo más cercanos a estos tiempos (...) esperamos poder nombrarlos en la primera o segunda sesión del mes de marzo” Apuntó que, de igual forma serán prioridad la integración de un comisionado a Infoqro, y de 6 personas para integrar el consejo ciudadano de la DDHQ, para lo cual se está a la espera de que el nuevo ombudsman abra la convocatoria y emita la lista para que el legislativo emita los nombramientos, tema en el que invitó a participar a quienes buscaban la presidencia. “Yo invitaría a que aquellos que participaron en el proceso que no fueron electos que participen para integrar el Consejo, yo si veo a mi muy peculiar punto de vista que sería grato ver a varios de los que participaron en el proceso para ser ombudsperson que estuvieran en el consejo. No puedo dar nombres para no viciar, pero si veo mucho talento, yo si invitaría a que se inscriban”, señaló. Ante la ausencia de una presidencia en el órgano electoral, apuntó que es el momento idóneo para realizar el nombramiento, y que sea una figura que sume y observe el cumplimiento de la ley. “Es algo autónomo, y además fortalece el ambiente o la situación que vive el IEEQ, el tener completo el equipo de trabajo para que se observe el cumplimiento de la normatividad, es un vacío que se tenía desde la legislatura pasada, desconozco la raíz o el motivo, pero nosotros vamos a nombrarlo, me parece que es el momento idóneo el ya tener un contralor que abone, sume y que adicione capacidad para que el instituto cumpla la finalidad que tiene”, concluyó.

<https://adnformativo.mx/en-marzo-podria-nombrar-la-lx-legislatura-a-los-contralores-para-ieeq-y-ddhq/>

CAMBIARÁN DIRIGENCIA DE LA MEDA DIRECTIVA

Por Karen Munguía

El próximo 24 de marzo se llevará a cabo el cambio de la Mesa Directiva de la LX Legislatura, dio a conocer Guillermo Vega Guerrero, diputado presidente de la Junta de Coordinación Política, quien adelantó que este miércoles sostendrán una reunión para dialogar sobre este y otros temas, como nombramientos pendientes. (...) Además del cambio de mesa directiva, podría designarse al contralor del IEEQ, así como a un comisionado de Infoqro. “En este momento, al no tener la estabilidad del cambio, se sustituyó a la presidenta electa por un interinato, y hoy más que nunca requiere fortaleza institucional; se va a tentativamente, a nombrar el 24 al contralor del IEEQ”, concluyó. (DQ 4)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/cambiaran-dirigencia-de-la-mesa-directiva-de-la-lx-legislatura-7899706.html>

PRÉSTAMO DE MATERIAL ELECTORAL

ALDO ALFARO, NUEVO PRESIDENTE DEL COLEGIO DE ARQUITECTOS DE QUERÉTARO

Por Andrés González

El arquitecto Aldo Alfaro se convirtió anoche en el nuevo presidente del Colegio de Arquitectos del Estado de Querétaro, la agrupación de profesionistas más numerosa en la entidad, al obtener oficialmente 152 votos,

MIÉRCOLES 23 DE FEBRERO DE 2022

de 266 posibles, que fueron la totalidad de votos recibidos. La jornada electoral en votación presencial inició a las cuatro de la tarde y se prolongó hasta las nueve de la noche, siendo una de las más copiosas y participativas que se hayan tenido. Su contraparte, el arquitecto Mario Enrique Rodríguez, alcanzó los 112 votos. La Comisión de Procesos Internos de este Colegio, estuvo integrada por los arquitectos César Escobar Jáuregui, como presidente, mientras que el cargo de secretarios fue cubierto por los arquitectos Antonio Guerrero y Gabriela Campos. Este proceso interno tuvo todo el apoyo logístico del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro IEEQ**, tanto en el método utilizado como en la aportación de mamparas para garantizar que el voto – también aquí – fuera personal y secreto. Este cargo y dentro del CAEQ tendrá una duración de dos años – 2022, 2024 – y no se contempla, hasta ahora, reelección alguna. El arquitecto Aldo Alfaro sustituye en el cargo a la Arq. Isabel Fonseca Zamorano, quién recientemente rindió su Segundo Informe de Actividades, en donde destacó las principales tareas realizadas. *“Dejo la casa en orden y con la enorme satisfacción de haber cumplida una etapa importantes de trabajo. La responsabilidad nos hizo crecer como seres humanos y fue la oportunidad enorme para conocer a muchos profesionistas de la arquitectura y hacer muchos y valiosos amigos”*. En estos días, la arquitecto Fonseca pasa a formar parte de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, CMIC, con el cargo de vicepresidenta de desarrollo Urbano, cargo al que fue invitada por el ingeniero Oscar Hale Palacios, presidente de este organismo hermano. Las acciones inmediatas a realizar por el nuevo presidente son el armado de la Plataforma de Oportunidades de Negocios, que tanto interesa a los agremiados; el Centro Administrativo de Servicios; el Instituto de Desarrollo del Arquitecto, en donde están todos los trámites para los DRO, cursos y diplomados, entre otros y contenidos en sus compromisos de campaña. Esta representación como presidente del Colegio de Arquitectos del Estado de Querétaro da prestigio ante el gremio pero también hacia la sociedad a la que ofrecen parte de su servicio social. A la toma de protesta en fecha aún no definida, será invitado el gobernador Mauricio Kuri González, tal y como se acostumbra hacer con esta y la generalidad de los colegios de profesionistas de la entidad. El nuevo presidente Aldo Alfaro deberá también navegar en contra de la pandemia, que sigue golpeando, si bien con menor intensidad al, al gremio de la construcción. Enhorabuena para el Colegio de Arquitectos del Estado de Querétaro, que cuentan con nuevo presidente en la persona de Aldo Alfaro, todo un profesionista de la arquitectura, confirmada por una amplia experiencia en el ramo. Un nuevo reto comienza.

<https://codiceinformativo.com/columna/aldo-alfaro-nuevo-presidente-del-colegio-de-arquitectos-de-queretaro/>

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

ESCUCHANDO A LA CIUDADANÍA SE CONSTRUYEN LOS MEJORES PROGRAMAS

Asegura Leonor Mejía presidenta del PAN Querétaro, aseguró que los gobiernos de Acción Nacional saben que los mejores programas se construyen con base en la pluralidad de ideas y a través de escuchar a la ciudadanía. La líder albiazul se dijo confiada, que con bases sólidas que dejó la administración anterior, el gobernador Mauricio Kuri podrá echar a andar nuevos proyectos en beneficio de los queretanos. “Querétaro es resultado de las buenas decisiones de sus gobiernos panistas. Hoy, le toca seguir construyendo el camino a esta nueva administración. Estoy segura de que este Plan de Desarrollo no solo será en beneficio local, sino del país entero”, señaló. (PA 4)

DIRIGENCIA DE MORENA, “PERDIDA Y FUERA DE FOCO” GUILLERMO VEGA

Por Sergio Hernández

El coordinador de los diputados del PAN, Guillermo Vega calificó de “pérdida y fuera de foco” a la dirigencia de Morena, luego de amenazar con denunciar a un “monero” a raíz de hacer una caricatura de la secretaria de finanzas Susana Soto. El diputado fue contundente: “me parece una postura muy pobre, desesperada de ese partido político, no generalizo a las personas del movimiento, pero sí creo que la dirigencia está perdida”. (N 6)

MIÉRCOLES 23 DE FEBRERO DE 2022

NOTAS PRINCIPALES

DQ: REFORZARÁN QROBÚS

Próximo proyecto será uno de los más grandes; continuarán carriles confinados, anuncia Kuri. (DQ principal)

N: URGE MEJORAR LAS VIALIDADES

Reconoce MKG la necesidad de carriles confinados. (N principal)

AM: COVID-19 FUE MENOS LETAL RESPECTO DE 2021

Según la Secretaría de Salud, el inicio de 2022 tuvo más casos positivos en relación con el año pasado, pero cuatro veces menos defunciones. (AM principal)

PA: DISCUTE REFORMA JUDICIAL EN MARZO

Analizarán legisladores la iniciativa para actualizar la Ley Orgánica del Poder Judicial del Estado, informó el diputado Guillermo Vega. (PA principal)

EUQ: SIN VACUNA O SOLO UNA DOSIS, 100% DE HOSPITALIZADOS: SALUD

Hay 132 internados, 43 están graves, Querétaro registra 22% de ocupación de camas con ventilador y 37% sin ventilador; continúa cuarta ola, advierten. (EUQ principal)

CQRO: APRUEBAN CREACIÓN DE FONDO PARA LA PROTECCIÓN AMBIENTAL Y DESARROLLO SUSTENTABLE

El alcalde capitalino aseguró que la sesión ordinaria de cabildo fue histórica, ya que la creación del fondo se había buscado desde hace mucho tiempo y ahora se puede avanzar en la protección, conservación y restauración de la biodiversidad del municipio. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

EN RENOVACIÓN DE MESA DIRECTIVA NO SE DESCARTA QUE OPOSICIÓN ENCABECE EL ÓRGANO: MEMO VEGA

No se descarta que, en la renovación de la Mesa Directiva del Congreso local, próxima a realizarse el 24 de marzo, se considere en la presidencia a alguna persona legisladora de oposición, refirió el diputado Guillermo Vega, presidente de la Junta de Coordinación Política. Explicó que, a diferencia de lo federal, en el estado no aplica la rotación en función de la cantidad de diputados que tengan los grupos legislativos; sin embargo, remarcó que esta presidencia es producto del diálogo. (DQ 4, ADN)

PIDE LEGISLATURA QUE MARCHA 8M SE REALICE DE FORMA RESPETUOSA

Tras la aprobación del dictamen de iniciativa que crea la "Ley de fomento de las organizaciones de la sociedad civil del estado" por parte de la Comisión de Participación Ciudadana del Congreso local, la presidenta de la Mesa Directiva de la 60 Legislatura, Beatriz Marmolejo hizo un llamado para que la marcha 8M, por el Día Internacional de la Mujer, se lleve a cabo de manera respetuosa. (CQRO 4, PA 3)

LLAMA GUILLERMO VEGA A NO LUCRAR CON LA PROTECCIÓN A LOS PERIODISTAS

Lamenta Guillermo Vega diputado local por el X distrito que algunos entes políticos busquen sacar provecho de conflictos que duelen al país. Señaló que el tema de la protección a Periodistas y defensores de los Derechos Humanos en Querétaro no se debe politizar ni personalizar como lo han estado intentando algunos legisladores; "la única forma en que puede prosperar una iniciativa de ley es que existan mesas de trabajo con los representantes del sector para que sus ideas sean parte integral del proyecto que se analizará en la Junta de Coordinación Política (JUCOPO)". (PA 5)

DENUNCIA DIPUTADO, FALTA DE SERVICIO DE TELEFONÍA MÓVIL E INTERNET EN COLÓN

El coordinador del PRI en el Congreso local, Juan Guevara denunció que desde hace tres días la cabecera municipal de Colón no cuenta con servicio de telefonía móvil ni Internet por datos, lo que, dijo, afecta la

MIÉRCOLES 23 DE FEBRERO DE 2022

operatividad de los negocios y el que los estudiantes puedan conectarse a sus clases virtuales. “No sé de qué empresa sea, pero hay mucha inquietud y molestia; los niños que toman clases de manera híbrida no han podido conectarse. Tenemos tres días sin señal y solo en las casas que hay wifi, pero alguien que tenga consumo de datos en teléfono no tiene acceso a Internet ni a telefonía”. (N 6, CQRO 3)

DISCUTE REFORMA JUDICIAL EN MARZO

El presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia en el Congreso de Querétaro, Guillermo Vega informó que durante el mes de marzo se elaborarán los trabajos para el análisis de la iniciativa de Ley que Reforma y Adiciona diversas disposiciones de la Ley Orgánica del Poder Judicial del Estado de Querétaro. Esto, con la finalidad de llevar a cabo la implementación de la justicia en línea mediante la creación de un Tribunal Virtual; proyecto que se trabaja en conjunto entre la diputada del Partido Acción Nacional, Beatriz Marmolejo Rojas y la magistrada presidenta del Tribunal Superior de Justicia del Estado, Mariela Ponce Villa. (PA 4)

TRABAJARÁN DIPUTADOS INICIATIVA DE JUSTICIA DIGITAL EN QUERÉTARO

Por Ángel Martínez

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la LX Legislatura del Estado de Querétaro, Guillermo Vega señaló que la presidenta de la mesa directiva del Congreso local, Beatriz Marmolejo, concluirá su periodo al frente el 26 de marzo. Ante esta situación, el legislador refirió que tendrá que ser antes de esta fecha cuando se comience a analizar la propuesta de iniciativa que trabajó Marmolejo Rojas, junto a la magistrada presidenta del Tribunal Superior de Justicia del estado, Mariela Ponce Villa, sobre la Justicia Digital, y la creación de un Tribunal Virtual. (ROQRO)

APRUEBAN EN COMISIÓN LEY DE FOMENTO A OSC'S

La comisión de Participación Ciudadana de la LX Legislatura del estado de Querétaro sesionó y aprobó las iniciativas presentadas por las diputadas Graciela Juárez Montes, del Partido Revolucionario Institucional y Beatriz Marmolejo, del Partido Acción Nacional, que regula y promueve la creación, permanencia y regulación de las Organizaciones de la Sociedad Civil (OCS's). (DQ 4, N 8, PA 5)

PODER EJECUTIVO

CREARÁN ESTE AÑO EL INSTITUTO ESTATAL DE PUEBLOS INDÍGENAS

En este 2022 estará listo el Instituto Estatal de Pueblos Indígenas de Querétaro, para lo que ya hay reuniones con integrantes de este sector de la población, mencionó Mauricio Kuri. Mencionó que en aproximadamente un mes enviará la iniciativa para la creación de esta dependencia estatal, y agregó que también revisan cuánto presupuesto se requiere. (DQ 5, N 2, ALQRO)

SE REÚNE KURI CON EL DIRECTOR GENERAL DE LA CONAGUA

El gobernador, Mauricio Kuri, se reunió con el director general de la Conagua, Germán Martínez, con la finalidad de platicar sobre el aprovechamiento y control del agua. En dicha reunión estuvo presente Rosendo Anaya, secretario de Desarrollo Agropecuario del estado de Querétaro, Luis Alberto Vega Vocal Ejecutivo de la CEA y Rogelio Vázquez Mellado jefe de Gabinete. (DQ 5, ADN)

QUERÉTARO CUMPLE CON REQUISITOS PARA TRAER AGUA DESDE TZIBANZÁ: MURGUÍA

Guadalupe Murguía, titular de la SEGOB, señaló que ha cumplido con los requisitos y normatividad el trámite que está llevando a cabo el estatal ante Conagua con el fin de obtener el permiso de traer agua a la entidad desde la presa de Tzibanzá. (...) Cabe destacar que el gobernador Mauricio Kuri, anunció que se reunirá este martes, con el director de Conagua con el fin de formalizar la autorización que tiene Querétaro de trasladar agua desde Tzibanzá, esto luego de que, de acuerdo con el mandatario estatal, el propio presidente de la república AMLO, me dio su visto bueno para detonar este proyecto. (RQNXN)

MIÉRCOLES 23 DE FEBRERO DE 2022

ANUNCIA MAURICIO KURI “MEGA CARRIL” CONFINADO

Como parte de las estrategias para dar solución a la problemática de movilidad en la zona metropolitana; el Poder Ejecutivo continuará con la política de construcción de carriles confinados, señaló el gobernador Mauricio Kuri, quien refrendó su voluntad con la ciudadanía por ofrecer un mejor servicio de transporte público colectivo. El mandatario estatal expresó que el siguiente eje confinado para “Qrobús” será el de mayor complejidad, y aunque se reservó los detalles de la obra pública, de manera extraoficial se conoce que será el de Av. 5 de Febrero. “No les puedo decir ahorita, pero va a venir uno padrísimo, sí va a haber carriles confinados, es uno buenísimo, y el mejor, viene el más canijo de todos”. (DQ 8, N 2)

PUBLICA KURI PLAN ESTATAL

Por Fernando Venegas Ramírez

En el sitio web <https://plan.queretaro.gob.mx/index.php>, el gobierno de Mauricio Kuri publicó los lineamientos para ejecutar el Plan Estatal de Desarrollo 2021- 2027. En la página, el mandatario estatal desglosa el procedimiento que se siguió para obtener el documento rector, mismo que de acuerdo con el ejecutivo, se actualizará cada año para adecuar los puntos que sean necesarios para ir acorde a la realidad que se viva en el momento “Los proyectos, objetivos, estrategias y acciones que aquí se han plasmado, buscan dar respuesta a las aspiraciones que está en constante movimiento. En sus páginas, contiene los 65 retos que debemos superar en los próximos seis años. Y define también los seis proyectos prioritarios de mi administración. Hemos comprobado la importancia de la flexibilidad de estos planes ante la incertidumbre de un mundo en constante cambio. Por eso, lo vamos a actualizar cada año”. (PA 1 y 4)

EL 99% DE LOS ADULTOS QUERETANOS YA CUENTAN UNA DOSIS MARTINA PÉREZ

Por Tina Hernández

La estrategia de inmunización contra COVID-19 en Querétaro logró que 99% de la población de 18 años en adelante, ya cuente con una dosis de la vacuna, cifra que disminuye el desarrollo de un cuadro grave de la enfermedad. Al respecto, la titular de la SESEQ, Martina Pérez compartió que el nivel de personas de 18 o más años que ya cuentan con dos dosis es de 89% en la entidad. “Con dos dosis tenemos una cobertura en mayores de 18 años en adelante de alrededor de 89%. 89% es un porcentaje muy bueno, pero lo ideal es que el 100% –yo sé que eso es muy complicado de lograr- pero con la difusión, con el convencimiento, con la labor pudiéramos llegar”. (N 5)

DESCARTA SESEQ CONDICIONES PARA DECLARAR AL COVID COMO ENDEMIA

Aunque los casos de Covid-19 han ido a la baja, la SESA todavía no se ha planteado considerar al Covid-19 como una endemia. En ese sentido, el responsable estatal del Reglamento Sanitario internacional, José Hernández dijo que; sin embargo, ya se ha tenido un comportamiento regular donde ya se han medido los riesgos. (DQ 3, CQRO 5, ADN, ROQRO)

APLICARÁN REFUERZO EN SIETE MUNICIPIOS

La delegación estatal de la Secretaría de Bienestar estará aplicando dosis de refuerzo de la vacuna contra Covid-19 en los municipios de San Joaquín, El Marqués, Pedro Escobedo, Peñamiller, Jalpan, San Juan del Río y Pinal de Amoles hasta el próximo 26 de febrero. (DQ 3)

PREOCUPA CRIMINALIZACIÓN DE PROTESTA: ACTIVISTA

Por Anaíd Mendoza

Tras la declaración de Guadalupe Murguía, titular de la SEGOB, respecto a que este 8 de marzo, en el marco de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer, la dependencia que tiene a su cargo estará atenta a que la marcha no se contamine de grupos “reventadores”, la activista defensora de derechos humanos, Marlene Martín Rico dijo que es preocupante que esto se preste a la criminalización de la protesta. “Dentro de este discurso en donde ella dice 'grupos de reventadores' preocupa que esta declaración se preste a la criminalización de la protesta como ha venido siendo. Preocupa que ellos estén utilizando este discurso tergiversado para criminalizar la protesta y que ahora lo hagan ver como si fueran grupos de reventadores”. (CQRO 4)

MIÉRCOLES 23 DE FEBRERO DE 2022

REALIZARÁN ASAMBLEA EN QUERÉTARO PARA MODIFICACIÓN DE LIBROS DE TEXTO GRATUITOS

Este miércoles 23 de febrero, en coordinación con la SEP, la SEDEQ y la USEBEQ, se llevará a cabo en Querétaro la asamblea de análisis del plan y los programas de estudio para el diseño de los libros de texto gratuitos para la Educación Básica que anunció el Gobierno Federal. Raúl Iturralde, titular de la USEBEQ, precisó que, de acuerdo con el formato de la SEP, en esta asamblea participarán, de manera presencial, máximo 100 maestros y se realizarán entre seis y ocho mesas de trabajo con temas diferentes para deliberar. (RQNXN)

EN MARZO, TODAS LAS ESCUELAS TENDRÁN CLASES PRESENCIALES: USEBEQ

A partir de marzo se iniciará el proceso que permitirá que el 100% de los planteles de educación básica pública estén en clases presenciales, aplicando un esquema híbrido, afirmó el coordinador de la USEBEQ, Raúl Iturralde. Mencionó que, de esta manera, a finales de marzo la totalidad de planteles estarán en clases presenciales, en un esquema híbrido. “Es decir, van a asistir un porcentaje de alumnos un día y los otros, vía en línea; y luego viceversa”, comentó. (RQNXN)

ÑÖHÑÖ, UNA LENGUA PRESENTE Y VIVA

En el marco del Día Internacional de la Lengua Materna, se llevó a cabo en el Centro de las Artes de Querétaro, una conferencia sobre la importancia de la preservación de la lengua, la relevancia de las mujeres en las comunidades como transmisoras de la lengua, la diversidad cultural y lingüística a cargo del especialista en Estudios Amerindios y Educación Bilingüe, Alberto González, y lectura de poemas en ñöhñö. Marcela Herbert, titular de la SECULT, destacó que recuperar la lengua materna a través de las artes es un gran logro, por lo que felicitó y agradeció el trabajo de los artistas y literatos que escriben poemas, cuentos, reflexiones e investigan sobre la lengua ñöhñö. (N 8)

MUNICIPIOS

UAQ PODRÍA RECIBIR MEJORA DE SUS INSTALACIONES CON APOYO DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO

La UAQ podría recibir mejores condiciones en su infraestructura con el apoyo de obras por parte del municipio de Querétaro, tras presentarle algunas necesidades. Se trata de acciones en salud e infraestructura para los campus de Juriquilla y la clínica de Santa Rosa Jáuregui, tras una reunión entre autoridades de ambas instancias. (EQ)

PRESENTAN “NUEVO MODELO DE POLICÍA DE PROXIMIDAD” EN SAN JUAN DEL RÍO

San Juan del Río fue sede para la presentación del nuevo modelo de “Policía de Proximidad” que forma parte esencial del “Programa Estatal de Seguridad” a elementos de las corporaciones de Amealco, Tequisquiapan y San Juan del Río. Mediante la oficina de Políticas Públicas de Gobierno del Estado de Querétaro, se expuso el nuevo Modelo de Proximidad -como agente del Derecho Humano de Acceso a la Justicia-, con el objetivo de fomentar la correcta operación como primer respondiente ante la comisión de un delito; el levantamiento de la denuncia a través de tabletas; actuar para la aplicación de la justicia cívica; y cuando las leyes de la materia lo permitan, sean aplicados mecanismos alternativos para la solución de conflictos, mismos que promueven la participación de la comunidad organizada y de la mano de los elementos policiales, quienes participan en la garantía del derecho humano de acceso a la justicia. (EUQ 1, ESSJR 9, PA 4, VI)

APRUEBAN CREACIÓN DE FONDO PARA LA PROTECCIÓN AMBIENTAL Y DESARROLLO SUSTENTABLE

Por unanimidad, el Ayuntamiento de Querétaro aprobó durante la sesión de cabildo de este martes por la tarde, la creación del Fondo Municipal para la Protección Ambiental y el Desarrollo Sustentable; esto como parte del acuerdo que reforma diversas disposiciones del “Reglamento de protección ambiental y cambio climático” del municipio. El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava resaltó que esta sesión ordinaria de cabildo fue histórica, ya que la creación del fondo se había buscado desde hace “mucho tiempo” y hoy en día se puede avanzar en la protección, conservación y restauración de la biodiversidad del municipio. (DQ 1 y 5, N 1 y 3, AM 5, CQRO 1 y 3, PA 5)

MIÉRCOLES 23 DE FEBRERO DE 2022

ENRIQUE VEGA REALIZA VISITA A PLANTA BROSE MÉXICO

El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, y la secretaria de Educación en el Estado, Martha Elena Soto, realizaron una visita a la empresa Brose México, ubicada en el Parque Industrial El Marqués. Los funcionarios públicos fueron recibidos por el director general de la planta, Manuel Guevara, para establecer una agenda de cooperación y afianzar compromisos que permitan seguir generando sinergia entre la iniciativa privada, el sector educativo y gobierno. (N 7, PA 1 y 3, LDH, IN, VI, ADN, ELQNO)

ROBERTO SOSA CELEBRA CON HABITANTES DE CORREGIDORA LA FESTIVIDAD DEL TRADICIONAL CALDO

Junto con habitantes de Corregidora, Roberto Sosa, presidente municipal, participó como invitado en las tradiciones de la demarcación en honor a la Virgen de El Pueblito. Como parte de la conmemoración, el alcalde convivió con los asistentes durante la festividad del tradicional Caldo. El momento transcurrió en un ambiente de respeto, tranquilidad y de sana convivencia, resguardado por personal de Protección Civil Municipal y de la SSPM. (VI)

ASF DETECTA PROBABLE DAÑO A LA HACIENDA PÚBLICA POR 58.6 MDP EN AMEALCO

Por Francisco Velázquez

Derivado de la fiscalización realizada por la ASF al municipio de Amealco, el órgano detectó que aquella demarcación generó un probable daño a la hacienda pública federal por un monto de 58 millones 693 mil 352.79 pesos, lo que representa el 58.81% de la muestra auditada, que asciende a 99 millones 798 mil 300 pesos. Lo anterior se desprende del Informe individual del resultado de la fiscalización superior de la cuenta pública 2020, elaborado por la ASF, donde la fiscalizadora detalló que la muestra auditada significa el 80.6% de los 123 millones 774 mil 300 pesos que el municipio de Amealco recibió mediante el Fondo de Infraestructura Social Municipal y de las Demarcaciones Territoriales del Distrito Federal en el ejercicio fiscal 2020. (CQRO 2)

IMPIDEN EL REGISTRO DE HIJOS A PAREJAS GAY

Por David Álvarez

En el estado de Querétaro se tienen que realizar adecuaciones al Código Civil para que una pareja del mismo sexo pueda registrar a hijos que nacieron en alguno de ellos, afirmó el director del Registro Civil, Apolinar Casillas. (DQ 8)

INFORMACIÓN GENERAL

PRESENTARÁ HOY LA RECTORA SU IV INFORME

En el campus Tequisquiapan y con un aforo máximo de 300 personas se presenta hoy el cuarto informe de actividades de Teresa García, rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro. La académica expuso que se trata de un ejercicio de transparencia y rendición de cuentas, de una institución que está al servicio de la sociedad. Recordó que la UAQ trabaja sobre cinco ejes rectores y dos que se sumaron en los últimos meses. Dentro del informe se hablará de las acciones tomadas por la UAQ en el contexto actual de la pandemia de COVID-19 y de los avances académicos en el último año. (PA 5)

SUPAUAQ VOTARÁ SOBRE INCREMENTO DE 4.2% EN ASAMBLEA

Por Mónica Gordillo

El secretario general del SUPAUAQ, Ricardo Chaparro informó que hoy se votará en asamblea el aumento salarial de 4.2% propuesto por la máxima casa de estudios del estado. Refirió que el incremento todavía está por debajo de lo que exigió la asamblea en el inicio de las negociaciones en noviembre del 2021, que fue el 10%; sin embargo, dijo que el 4.2% es una opción que puede ser analizada y votada por parte de los académicos. (CQRO 6)

MIÉRCOLES 23 DE FEBRERO DE 2022

MECANISMO DE PROTECCIÓN A PERIODISTAS, UN TEMA PENDIENTE EN QUERÉTARO: ROGELIO ESTRADA

Por Mercedes Cortés

A nueve años de la entrada en vigor de la Ley de Protección a Periodistas y Personas Defensoras de Derechos Humanos, la legislación local se presenta aún como un instrumento pendiente en lo referente al establecimiento de un mecanismo de protección a periodistas. Contexto que marca una notable falta de voluntad por parte del Congreso Local, señaló Rogelio Estrada, catedrático de la UAQ. Es un mecanismo que se trata de elaborar. Ya van cuatro legislaturas que tratan este tema. Yo creo que falta voluntad política de parte de la legislatura y hoy se va a impulsar con trabajos establecidos desde lo que se viene trabajando para efecto de que se expida este mecanismo de protección que es obligatorio”, recapituló. (N 4)

HAY DOS QUEJAS DE PERIODISTAS ANTE LA DDHQ

La Defensoría de los Derechos Humanos del Estado de Querétaro (DDHQ) tiene dos quejas de periodistas en contra de elementos de seguridad pública de los municipios de Pedro Escobedo y de El Marqués. Así lo informó Javier Rascado, presidente de la DDHQ, quien explicó que se están investigando los casos para determinar si existió o no una violación de derechos a los denunciantes, por la presunta obstaculización de su labor y por exponer a uno de ellos públicamente, lo que pudiera poner en riesgo su integridad. (IN)

MICROSOFT TIENE LISTO SU CENTRO DE DATOS

Microsoft mostró las primeras imágenes de su centro de datos ubicado en el estado de Querétaro, con el que planea fortalecer su oferta de productos de nube (Azure), como parte de su programa Innovar por México. Microsoft no dio a conocer cuándo pondrá en operación el centro de datos. Tampoco reveló qué porcentaje de los 1,100 millones de dólares que anunció que invertiría en México ya se había invertido. La compañía se limitó a decir que el centro de datos se inaugurará próximamente. Continuarán además con la inversión en distintos programas. (LVDQ)

ALDO ALFARO, PRESIDENTE ELECTO DEL COLEGIO DE ARQUITECTOS

Aldo Alfaro fue el ganador de la elección para la renovación de la dirigencia del Colegio de Arquitectos para el periodo 2022-2024. En total 266 arquitectos agremiados emitieron su voto; 152 a favor de Aldo Alfaro, 112 en favor de Enrique Rodríguez y dos votos anulados. En entrevista Alfaro Lara calificó el resultado como “un triunfo de equipo”, un esfuerzo compartido con los profesionales que acompañaron la promoción de su propuesta durante el mes de duración de la campaña y apuntó al reposicionamiento con las instituciones públicas y privadas como uno de los primeros pasos de su administración. Además de reforzar el sentido de comunidad entre la comunidad de arquitectos queretanos. (N 1 y 4)

HAY CLARIDAD Y RUMBO JORGE RIVADENEYRA

Por Sergio Hernández

Hay claridad y rumbo en esta época de miedos, de temores, de crisis, de recesión, estar en un lugar donde hay claridad, donde hay una planeación bien hecha, pues es muy reconfortante, dijo el expresidente de Canacindra Jorge Rivadeneira. Al referirse al Plan Estatal de Desarrollo, dijo que habla de la capacidad del gobernador y de su equipo de trabajo, de que realmente si es gente muy profesional, muy preparada, que entienden, que para poder seguir con el éxito de Querétaro y llevarlo al siguiente nivel, todos debemos tener una claridad de lo que queremos lograr. (N 7)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q - TRANSPORTE

Por Adán Olvera

Además de la seguridad y la gran inversión en esa materia que viene con más de 4 mil millones de pesos, hay otro aspecto que le espera a Querétaro en los siguientes años. Habrá una gran transformación vial que ya no pensará en el transporte privado como prioridad, la suerte está echada y lo que viene para Querétaro es darle prioridad a la infraestructura para el transporte de pasajeros en la zona metropolitana del estado. Viene la modificación varias vialidades, para permitir su adaptación al servicio del transporte público; ya no

MIÉRCOLES 23 DE FEBRERO DE 2022

más prioridad al automóvil particular que circula en su gran mayoría con un solo pasajero, saturando calles y cerrándole el paso a las unidades que transportan al grueso de la población que tiene la necesidad de llegar a tiempo a su trabajo, escuela u hogar. Las rutas y frecuencias son otros factores que se tienen que afinar de manera urgente, los usuarios merecen un transporte de calidad y la zona metropolitana merece un transporte de primer mundo, así como se presume la ciudad que tiene presuntamente los mejores presidentes municipales de México. Una ciudad de primer mundo es aquella que se preocupa por sus habitantes y por brindarles servicios de primera y un estado de primer mundo tiene que realizar cambios muy importantes en su infraestructura y eso es lo que sucederá con Querétaro en los próximos meses. Los cambios serán mayores y las modificaciones en vialidades seguramente nos traerán complicaciones momentáneas y una nueva forma de organizar nuestra zona metropolitana. **DE REBOTE.** Toda pinta para que las celebraciones de Semana Santa sean nuevamente presenciales; las autoridades de salud tomarán la decisión en estos días, pero después de dos años, todo indica que las calles nuevamente se llenarán de fieles y de turistas. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

MIEDO. Muy muy nerviosos llegan al cuarto informe de labores los cercanos a la rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro, Teresa García Gasca, porque tienen fundado temor de que el senador y exrector Gilberto Herrera Ruiz, antes muy amigo y hoy su enemigo declarado, mande a las huestes de Morena a reventar la ceremonia ¿Será por eso que se mudaron a Tequisquiapan y que no asistirá Mauricio Kuri? **RAREZAS.** Saldrá al quite la secretaria de Gobierno, Guadalupe Murguía, quien asistirá al Pueblo Mágico en representación del gobernador, algo muy raro siendo la parte inicial del mandato sexenal y más ahora, justo después de haber dado un aumentazo presupuestal a la UAQ. **REFUERZO.** Al personal del sector educativo ya le aplicaron el refuerzo de la vacuna Moderna, reconocida por la OMS, pero la Secretaría federal del Bienestar ha olvidado actualizar la base de datos y aún aparece solo la chafa dosis de Cansino del año pasado. (DQ)

ASTERISCOS

EXPOLICÍAS RECIBEN SENTENCIA DE 157 AÑOS DE PRISIÓN. En Celaya, dos expolicías fueron sentenciados a 157 años de prisión, por ayudar al Cártel Santa Rosa de Lima y atacar a elementos de las Fuerzas de Seguridad Pública del Estado. Un hombre y una mujer, adscritos a la Dirección de Seguridad Pública Municipal de Celaya, fueron detenidos por elementos de las Fuerzas de Seguridad Pública del Estado (FSPE), el pasado 2 de febrero de 2020. **MAL OLOR MOVILIZA A PROTECCIÓN CIVIL.** Ayer, alrededor de 100 personas, entre locatarios y usuarios de las instalaciones de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), fueron evacuadas de sus actividades por la presencia de malos olores en las inmediaciones de la colonia Loma Dorada y Bernardo Quintana. Tras la llegada de elementos de Protección Civil, decidieron suspender actividades en la zona por algunos minutos para realizar una supervisión de alcantarillas sin que se detectara mayor riesgo. **HOY, CUARTO INFORME DE LA RECTORA DE LA UAQ.** A las 10:00 horas se llevará a cabo el cuarto informe de la rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro, Teresa García Gasca. El Campus Tequisquiapan será la sede donde la académica rendirá cuentas de llevar las riendas de la institución educativa, en un evento que tendrá un aforo limitado de forma presencial y será transmitido por los canales universitarios de comunicación. (AM)

BAJO RESERVA

Sin ningún temor retan al virus. Nos comentan que para quienes acuden a la Unidad Deportiva Josefa Ortiz de Domínguez —que se encuentra a espaldas del auditorio del mismo nombre— la contingencia por el Covid-19 ya terminó. Desde el personal que se encarga de recibir a los usuarios (dos adultos mayores) hasta padres de los niños que acuden a las academias deportivas, se han olvidado del uso del cubrebocas. En los deportistas se entiende que durante los entrenamientos no lo usen mientras practican sus disciplinas, pero es generalizado entre quienes los acompañen que “reten” al destino sin el uso de mascarilla, a pesar de que la pandemia y su emergencia sanitaria no ha terminado, empezando por el personal que ahí trabaja. **El fantasma de la amenaza de huelga se asoma hoy en el informe de la UAQ.** Hoy la rectora Teresa García Gasca se va a Tequisquiapan. Pero no crean que estará turisteando en este hermoso Pueblo Mágico, sino que allá presentará su Cuarto Informe. Tradicionalmente, este ejercicio de rendición de cuentas se realiza en

MIÉRCOLES 23 DE FEBRERO DE 2022

alguno de los campus de la capital del estado, principalmente en Centro Universitario. En el mensaje de Tere se espera que se concilie con el sindicato académico, que ha lanzado la advertencia de estallar la huelga para el 1 de marzo a las 12:00 horas en caso de que no le ofrezcan un incremento salarial de al menos 7%. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

¿Como Herodes? “Tenemos vacunas suficientes; podría decirles que están garantizadas las vacunas para todo el año, las vacunas de refuerzo, ya tenemos adquiridos los lotes que nos harían falta para el refuerzo y pagado además por adelantado, o sea, no tenemos problema”, aseguró el presidente López Obrador en la mañana de ayer. Pero, cuando una periodista le preguntó si al concluir la aplicación del refuerzo a grupos prioritarios, analizarían incluir a menores de cinco años en adelante, el mandatario acusó de nuevo un “manejo politiquero de un partido que está promoviendo amparos para que se vacune... si un juez decide que se tiene que vacunar a un niño, lo hacemos”. Luego, el subsecretario Hugo López Gatell acotó: “Ya dijimos que, si nos vamos a niñas, niños de cinco a 10 años, su riesgo es muy, muy, muy bajo. Entonces, la probabilidad de que haya beneficio es pequeña, porque el riesgo de entrada es muy bajo, entonces ya no agrega mucho más el vacunar”. Y aseveró: “Nos quieren hacer parecer como que somos Herodes casi, que no queremos a los niños y niñas”; además, lamentó que “haya grupos de oportunistas que por razones económicas o por razones políticas o por lucimiento estén cazando prácticamente a personas que tienen ese noble sentimiento, familias, para estarlas estimulando a hacer estos amparos y llegar a resoluciones judiciales”. **Se reúne gobernador con titular de Conagua.** En redes sociales, el gobernador Mauricio Kuri confirmó ayer que sostuvo un encuentro con el titular de la Comisión Nacional del Agua. “Nos reunimos con el director general de la Conagua, el Ing. Germán Martínez Santoyo, para platicar sobre el aprovechamiento y control del agua, un recurso que es valiosísimo en nuestro estado. ¡Gracias por la apertura, estimado Germán!”. Kuri había anticipado dicho encuentro la semana pasada, cuando explicó que los permisos para el proyecto del Acueducto 3 estaban listos “de forma verbal”, por lo que preveía la formalización de dichas autorizaciones este martes. **Por definir, titular de Mesa Directiva en la Legislatura.** El presidente de la Junta de Coordinación Política de la 60 Legislatura, Guillermo Vega, dijo que en el Pleno del 24 de marzo podría definirse qué diputado encabezará la presidencia de la Mesa Directiva, ante el término del periodo a cargo de la panista, Beatriz Marmolejo. Vega Guerrero informó que en la sesión de la Jucopo que se efectuará hoy, se comenzará a abordar el tema y no descartó que la oposición pueda ocupar la presidencia. “Estamos viviendo tiempos muy importantes de apertura política, no descarto a la oposición, pero también no descarto, porque tenemos 16 diputados que integramos este bloque, PAN, Querétaro Independiente, que está trabajando (...)”, dijo. (CQRO 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS / NUEVOS VEHÍCULOS TURÍSTICOS

Uno de los nuevos vehículos turísticos dispuestos por la administración municipal del alcalde Luis Nava circula frente a nuestra histórica Estación del Ferrocarril. El barrio ha sido remozado y revitalizado. La estampa es de calendario. ¿A poco no? (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS / SERENOS MORENOS: FE DE ERRATAS

Por Juan Antonio del Agua

Este columnista confundió ayer el nombre de la tesorera estatal de Morena SUSANA SOTO (la que gritoneó a los periodistas por echarles a perder la conferencia de hace ocho días) y puso equivocadamente el de la vocera SANDRA UGALDE. Como no sé cuál se ofendió más con el error, ofrezco una disculpa a ambas (no me vayan a demandar) y sobre todo al querido lector. Sí, dí. Agüita de Morena, sigue dando pena. (PA 1)

PLAZA DE ARMAS - INFORMA HOY LA RECTORA DE UAQ

Por Sergio A Venegas Ramírez

La alma mater está en el top ten nacional. Viajará Mauricio Kuri a España y Suiza el 5. Amenazan con denuncia contra Carbajal. Despiertan celos en el PAN “Felifer” y Sosa. **Somos UAQ.** Con sus 237 programas educativos, 110 de ellos en el nivel de licenciatura, 65 de maestría, 34 de especialidad y 22 de doctorado, además de los dos de bachillerato, uno de profesional asociado y tres de técnico superior en administración, la Universidad Autónoma de Querétaro se mantiene entre las mejor calificadas del país, a pesar de la

MIÉRCOLES 23 DE FEBRERO DE 2022

pandemia y los tiempos difíciles para la educación superior del país. Así lo podría destacar hoy la rectora Teresa García Gasca al rendir su informe en el campus de Tequisquiapan, el primero que se rinde fuera de las instalaciones de la zona metropolitana en la historia de nuestra alma mater, como ha sido su intención desde el principio. Ya hizo uno en El Marqués y el año pasado no pudo por la contingencia sanitaria. En su periodo la UAQ se ha colocado en el top ten del Observatorio Nacional para la Igualdad de Género en las Instituciones de Educación Superior con una puntuación de 2.5/5 en el indicador. Cabe destacar también que apenas en días pasados avanzó la máxima casa de estudios queretana en el proceso de acreditación integral a través de CIES que es una de las instancias de la Secretaría de Educación Pública para evaluar todos sus procesos académico-administrativos. Eso, explicó la jefa universitaria al periódico PLAZA DE ARMAS “significa acreditar positivamente que nuestros procedimientos son de calidad. Que, si bien los rankings y todas esas evaluaciones externas son importantes, una acreditación es una evaluación profunda y nos va a permitir mostrar qué procedimientos tenemos de calidad, en dónde hay áreas de oportunidad. Es un proceso de mejora continua. Hay muy pocas universidades acreditadas en el país como tal y esperamos ser parte de ese selecto grupo”. El resultado de la visita de los enviados se tendrá en las próximas semanas. A propósito de los tiempos de la educación pública superior en la actualidad, los reconoció “muy difíciles por muchas razones, un poco la pandemia, la contingencia, y otras más las dificultades que hemos tenido para allegarnos de recursos suficientes. Pero más aún la dificultad que hemos tenido para ser escuchados y generar una interlocución abierta a nivel de ciencia y tecnología, a nivel de crecimiento de autonomía. Ha sido difícil. Yo espero que las cosas vayan hacia mejor y que podamos encontrar el canal de comunicación adecuado”. Respecto del regreso a clases, la doctora García Gasca indicó que están avanzando con precaución. “Desde el año pasado iniciamos, paulatinamente, y ahora lo retomamos. Ya tenemos facultades que iniciaron en la modalidad híbrida y seguiremos trabajando en ello. No nos vamos a detener, pero lo vamos a hacer con la responsabilidad y prudencia necesaria porque somos más de 38 mil almas en la Universidad”. Por lo pronto hoy, de cara a la sociedad, la rectora de la UAQ rendirá su cuarto informe ante unos 300 invitados de la comunidad universitaria, autoridades y sociedad civil en general, independientemente de que se transmitirá en directo, a partir de las diez de la mañana, por sus medios electrónicos y redes sociales. Estaremos atentos.

-OÍDO EN EL 1810- Debutantes. Que el ex dirigente del PRI y diputado local Paul Ospital y su esposa La Muñe se convirtieron en papás por primera vez. El niño se llamará Ander Ospital Reul. ¡Órale! - **¡PREEEPAREN! - Reviran.** Hay gran molestia entre los colegas de los diferentes medios locales por la supuesta demanda penal de algunos morenistas en contra del caricaturista Roberto Carbajal por un cartón sobre la tesorera del comité estatal, Susana Soto, que calificó de “chayoteros” a los periodistas que voltearon la espalda a la conferencia de hace ocho días en el 1810. Acusan al decano de los moneros queretanos de violencia de género. Ahora sí que los pájaros les tiran a las escopetas. Son valientes o se pasan de tontejos. Como diría Camacho Guzmán. Bueno, él lo decía peor. Por este cartón quieren denunciar al monero Roberto Carbajal los majaderos de Morena. Hágame el favor. - **¡AAAPUNTEN! - Al viejo mundo.** Todo listo para el viaje del gobernador Mauricio Kuri a Europa. Va a España y Suiza, para promover inversiones. Aprovechando la veda por la pandemia, digo por la consulta nacional de revocación de mandato. Será interesante ver la lista de invitados. Se menciona al secretario de Desarrollo Sustentable Marco del Prete Tercero y al jefe de gabinete Rogelio Vega Vázquez Mellado. Salen el 5 de marzo. Seguiremos informando. - **¡FUEGO! - Kuristas todos.** Ya hay celos entre algunos panistas por la exposición mediática y posicionamiento político del diputado federal Felifer Macías, por su espectacular informe y el alcalde de Corregidora, Roberto Sosa por su primer lugar en el ranking de presidentes municipales del país. Y eso que faltan más de dos años para las próximas elecciones. Ni tan lejos ni tan cerca. ¡Porca miseria! (PA 2)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

Tunda: La mañanera de ayer fue para tundir a los periodistas y los medios, a los analistas políticos y algunos empresarios y mientras esto pasaba, la delincuencia daba rienda suelta a sus orgías de sangre. (N 1)

CARRILES CONFINADOS

El crecimiento de la ciudad lo pide, es una necesidad, el transporte público tiene que mejorar y las vialidades adecuarse para un mejor funcionamiento y servicio a fin de reducir el uso del automóvil, fomentar el transporte colectivo y la bicicleta, para mitigar la contaminación y evitar pérdida de tiempo en los congestionamientos, sobre todo en las horas pico. El anuncio del gobernador **Mauricio Kuri**, sobre un “mega

MIÉRCOLES 23 DE FEBRERO DE 2022

carril” confinado para la Avenida 5 de Febrero, es una gran noticia y debe aliviar el denso tránsito y reducir los accidentes viales, muchos de ellos fatales. Durante el sexenio de **José Calzada Roviro**, se hicieron esfuerzos por consolidar el transporte y con **Francisco Domínguez Servián**, además de buscar la consolidación de una empresa de transportistas, se construyeron los ejes estructurantes y los carriles confinados, quedando algunos pendientes, entre ellos el de Av. Zaragoza que a la fecha sigue siendo un desorden, una importante vialidad de la que se han adueñado los choferes del transporte público. El argumento o la bandera para evitar que se hiciera o transformará dicha vialidad en eje estructurante, fue la defensa de los árboles y los opositores al proyecto inclusive invitaban a los grupos de concheros para manifestarse. No se hizo y el caos continúa, así que el anuncio del gobernador Mauricio Kuri, da la esperanza de tener una ciudad mejor organizada. Así pues, podemos afirmar que la política de construcción de ejes confinados inició en la administración 2015-2021, en la cual se construyeron los ejes estructurantes de Avenida de la Luz, Constituyentes, Pie de la Cuesta, Avenida Revolución, y quedaron pendientes el de 5 de Febrero, Bernardo Quintana, Corregidora, Zaragoza y Santa María-San Isidro. De concretarse este proyecto, seguramente será como se tenía planeado: de la carretera 57 hasta Santa Rosa Jáuregui. Kuri González conoce que el sistema de transporte público es uno de los grandes retos y que, con este, serán tres sexenios buscando mejorarlo, eficientarlo con incremento de rutas y la reorganización de las frecuencias. Como señalamos líneas arriba es fundamental concretar el proyecto de ciclovías, que se tenga continuidad, circuitos y que se respete a los ciclistas, porque resulta una práctica suicida recorrer tramos de la ciudad en bicicleta, ya que aun teniendo un eficiente sistema de Qrobici, no siempre hay la forma segura de transitar. Universidad es un buen ejemplo, pero Tecnológico con un carril preferente es de alto riesgo circularlo. Otro problema es que parte de las ciclovías se convierten en estacionamientos y los ciclistas tienen que tomar el arroyo vial para salvar los obstáculos. El proyecto es grande y grandes los retos, las incomodidades por las obras, las molestias, pero finalmente vale la pena para conservar esta bella ciudad. (N)

LAS VACUNAS SALVAVIDAS

Como lo advirtieron especialistas de la salud, las vacunas contra la COVID-19 no iban a erradicar la enfermedad o evitar que las personas se contagiaran, pero sí iban a salvar vidas. Así ocurrió en la cuarta ola de la pandemia, que ya va de salida en el país. La emergencia sanitaria golpeó a un país enfermo, que desde hace décadas estaba advertido de los altos índices de obesidad, diabetes y sus derivados, como los males cardiacos; estas condiciones llevaron a México a estar en el top mundial con los índices altos de mortalidad por el coronavirus. Por fortuna, la ciencia –o el negocio de los laboratorios– generó biológicos que, si bien no han completado los procesos normales de investigación, ayudaron a contener la gravedad de una enfermedad que todavía es incurable. En el país, más del 80% de la población adulta ya tiene –al menos– una dosis de la vacuna anti-COVID y más del 50% de los jóvenes de entre 15 y 17 años también se han inoculado. Aún está pendiente la vacunación para los menores de edad, que están a semanas de regresar en su totalidad a la escuela. En Querétaro, las muertes fueron hasta cuatro veces menos que las de la segunda ola, que quedó registrada como una de las etapas más lamentables con 2 mil 87 queretanos fallecidos entre diciembre de 2020 y febrero de 2021. (AM)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS

ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDH: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	PUAQ: PRESENCIA UNIVERSITARIA
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
CQRO: CÓDIGO QRO	EQ: EXPRESO QUERÉTARO	QTV: QUERÉTARO TV
CyP: CIUDAD Y PODER	IN: INQRO	R: REFORMA
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
EE: EL ECONOMISTA	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
ELL: EN LA LUPA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA

SALUDOS CORDIALES

Coordinación de Comunicación Social 12

MIÉRCOLES 23 DE FEBRERO DE 2022

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL